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Gemeinde Dranske 07.02.2022

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend, Kultur 

und Sport der Gemeinde Dranske
Sitzungster-
min: Donnerstag, 19.08.2021
Sitzungsbe-
ginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Ort, Raum: der ehem. Grundschule "Aula", 18556 Dranske

Anwesend

Vorsitz
Rita John

Mitglieder
Uwe Ahlers
Stefan Heyde
Kathrin Krausche ab 19:10 Uhr (TOP 4.1)
Rosi Lewerenz
Stephan Motzek

Protokollant
Kathrin Zacher

Abwesend

Mitglieder
Birgit Harder entschuldigt

Gäste:

Herr Petzold - Gemeindevertertung
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Tagesordnung
öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
 

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung
 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
20.05.2021
 

4 Abwicklung der Tagesordnungspunkte
 

4.1 Beratung zur Stellungnahme Nahverkehr
 

4.2 Wahlhelfer für die Wahl am 26. September 2021
 

4.3 Abgesagtes Kinderfest und Beratung über geplantes 
Fest im Oktober 2021 (Veranstaltungsplan Gemeinde 
Dranske)
 

5 Fragen und Hinweise
 

6 Schließen der Sitzung
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Protokoll
öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. Sie stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit mit 5 anwesenden Mitgliedern 
fest.

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Anträge auf Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor, die Tagesordnung wird 
einstimmig ohne Enthaltung bestätigt.

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung 
vom 20.05.2021

Es gibt keine Änderungen/Ergänzungen zur Niederschrift. Die Niederschrift vom 
20. Mai 2021 wird einstimmig ohne Enthaltungen genehmigt.

4 Abwicklung der Tagesordnungspunkte

4.1 Beratung zur Stellungnahme Nahverkehr
Herr Ahlers erläutert, dass der Nahverkehrsplan Vorpommern-Rügen neu aufge-
legt wird. Es wurden 109 Gemeinden um Stellungnahmen gebeten. Der Landkreis 
Vorpommern-Rügen ist Besteller der Dienstleistung und der landkreiseigene Be-
trieb, die Verkehrsgesellschaft mbH Vorpommern-Rügen ist der Dienstleister. Für 
den Zustand und die Sauberkeit der Haltestellen sind die jeweiligen Gemeinden 
zuständig. Es gibt einen Sommer- und Winterfahrplan. Im Sommerfahrplan gibt 
es eine 1-stündige Taktung nach und von Dranske, die Haltestelle Bakenberg 
wird dann ebenfalls angefahren, es gibt zusätzlich Fahrradanhänger. Im Winter-
fahrplan wird die Taktung auf 2-stündig reduziert, hier gibt es eine relativ geringe 
Nachfrage. Weiterhin erklärt Herr Ahlers, dass der Landkreis eine Studie zum 
Thema Barierrefreiheit an den Haltestellen in Auftrag gegeben hat. Diese ist noch 
nicht abgeschlossen. In Auswertung dieser Studie sollen die Bordsteinhöhen an 
den Haltestellen an die Busausstiege angepasst werden.
Herr Ahlers stellt die Frage, ob die Mitglieder des Ausschusses zum Nahverkehrs-
plan Anmerkungen bzw. Hinweise haben.

Herr Motzek macht darauf aufmerksam, dass es für die älteren Einwohner sehr 
erschwert wird, den Bus zu nutzen. Ein 2-maliges Umsteigen, um nach Bergen zu 
kommen, ist kaum zumutbar. Dazu kommen die Buspreise, die für viele Senioren 
nicht bezahlbar sind. Er fragt nach der Möglichkeit, Sondertarife für Senioren ein-
zuführen. Auch Frau John fragt nach der Möglichkeit, mindestens 2 mal am Tag 
einen durchgehenden Bus nach Bergen bzw. von Bergen nach Dranske zu schaf-
fen. Auch wird die Frage gestellt, wozu eine Verbindung Dranske – Bug aufgebaut 
werden soll.

Herr Heyde stellt die Frage, ob abends bzw. im Winter nicht kleinere Busse ein-
gesetzt werden können. 
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Es wird nach günstigeren Tarifen gefragt, dass würde eine Fahrt mit dem öffentli-
chen Nahverkehr attraktiver machen und es würden mehr Menschen mitfahren.

Herr Ahlers macht darauf aufmerksam, dass der VVR keine Gewinne machen 
darf, aber kostendeckend arbeiten muss. Das spiegelt sich in den Tarifen wieder. 

Der Fuhrpark, also damit die Wahl der Busse, ist für die Gemeinden nicht beein-
flussbar. Gerade im Sommer sind Veranstaltungen, wie z. B. Störtebeker in Rals-
wiek, weggefallen. Hier wäre der Bus sehr gut genutzt worden. Dementsprechend 
sind die Busse jetzt leer.

In der Diskussion wird festgestellt, dass zu bestimmten Tageszeiten bereits eine 
durchgängige Linie von Dranske nach Bergen und zurück vorhanden ist.

Folgende Vorschläge sollten in die Stellungnahme der Gemeinde eingehen:

- Durchgehender Bus von Dranske nach Bergen und zurück zu bestimmten 
Zeiten sollte unbedingt beibehalten werden

- Preisreduzierungen für bestimmte Einkommensgruppen
- Ausstiegsanpassung an Bordsteine
- Abfahrtszeiten kompatibel mit Schulschluss (Zusammenarbeit mit Schulen)
- Einsatz eines zusätzlichen Busses von Bergen um 13.45 Uhr und 15.45 Uhr 

(zu hohes Schüleraufkommen Gymnasium)
- Die Gemeinde Dranske unterstützt die Aufnahme der Wegebahnen in das 

Nahverkehrsnetz von VVR

Der Sozialausschuss stimmt über diese Vorschläge ab.

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Herr Ahlers teilt mit, dass ab der nächsten Woche auf dem Verhandlungswege 
versucht wird eine Einigung zwischen VVR und den Wegebahnen zu erzielen.

4.2 Wahlhelfer für die Wahl am 26. September 
2021

Frau John erklärt, dass dringend Wahlhelfer gesucht werden. In diesem Jahr wer-
den die Wahlhelfer stundenweise eingesetzt.

Es wird gefragt, ob sich die im Raum befindlichen Personen als Wahlhelfer auf-
stellen lassen möchten. Herr Motzek, Herr Petzold, Frau Richter und Herr Span-
nenberger geben ihre Zustimmung.

4.3 Abgesagtes Kinderfest und Beratung über 
geplantes Fest im Oktober 2021 
(Veranstaltungsplan Gemeinde Dranske)

Hier besteht Klärungsbedarf. Es wird erfragt, was der veranstaltende Gemeinde-
vertreter in der Gemeindevertretersitzung genau gesagt hat. Es wird klargestellt, 
dass zu keinem Zeitpunkt die Rede davon war, dass hier eine Partei aktiv wird. 
Die Einladung zum Kinderfest war dann aber zusammen mit einer Wahlwerbung 
der Partei auf einem Plakat. 
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Herr Heyde, als Mitglied des Segelvereins, weist darauf hin, dass das Kinderfest 
vom Bürgermeister als Veranstaltung der Gemeinde angemeldet wurde. Als be-
kannt wurde, dass es sich um ein Fest einer Partei handelt, musste die Genehmi-
gung zur Nutzung des Platzes negativ ausfallen. In der Satzung des Segelvereins 
ist festgeschrieben, dass auf dem Gelände des Segelvereins keine politischen 
Veranstaltungen abgehalten werden dürfen. 

Leider wurde in den Medien (Facebook etc) der Segelverein und auch Gemeinde-
vertreter verbal angegriffen. Das ist völlig unnötig und darf nicht passieren.

Herr Motzek hat sich bei der Landeswahlleitung kundig gemacht. Dort wurde 
klargestellt, dass prinzipiell eine Partei ein Kinderfest organisieren und durch-
führen kann. Es ist aber unklar, warum dieses Kinderfest dann in der Gemeinde-
vertretung besprochen wurde. Die Gemeinde hat hier Neutralität zu wahren und 
alle anderen Parteien müssen Chancengleichheit erhalten.
Darüber wird noch einmal diskutiert. 

Der Sozialausschuss ist sich einig, dass durch die Gemeinde im Oktober ein Kin-
derfest organisiert wird, die Kita „Kleine Möwe“ beteiligt sich gerne. Es könnte ein 
Laternenumzug stattfinden, Clown Max könnte auftreten. Als Location könnte der 
Dorfplatz vor dem Bürgerhaus genommen werden. Als Termin wird der 20.10.21 
festgesetzt. Anfang September wird es eine kurze Zusammenkunft geben, um die 
Planung abzusprechen.
Alle Gemeindevertreter sollten dabei sein.

5 Fragen und Hinweise
Frau John hält es für dringend notwendig, dass das Fremdenverkehrsamt die 
Messebesuche wieder aufnimmt. Auch neue Broschüren von Dranske sollten in 
Auftrag gegeben werden.
Der Sozialausschuss ist einstimmig dafür. Mittel stehen aus den Einnahmen Kur-
abgaben ausreichend zur Verfügung. Auch die Webseite muss dringend überar-
beitet werden.

Frau John gibt bekannt, dass die neu gegründete Frauensportgruppe noch keinen 
Schlüssel für den Sportraum hat. Durch Herrn Kuhn wurde mitgeteilt, dass das in 
Arbeit ist. Hier muss dringend Abhilfe geschafft werden, da die Gruppe bereits für 
die Räumlichkeiten bezahlt.

Es werden Punkte wie Weihnachtsmarkt, Tag der offenen Tür, Veranstaltungen 
der Surfer angesprochen. Hier sollten Termine gemeinsam mit dem Fremdenver-
kehrsamt geplant werden. Es wird gebeten, dass sich das FVA mit den Surfern in 
Verbindung setzt und deren Veranstaltungen abfragt.

Durch Herrn Barns wurde ein Buch auf den Markt gebracht, welches er heute 
gern dem Sozialausschuss zur Kenntnis und Vorstellung geben möchte. Das Buch 
heißt „Die Zauber von Rügen“. Es wird besprochen, dass Herr Barns am Mitt-
woch, dem 01.09.21, um 19.00 Uhr in der Aula des Bürgerhauses eine Lesung 
durchführt. Diese Information wird durch Frau John an das FVA weitergegeben.

6 Schließen der Sitzung
Die Ausschussvorsitzende beendet um20:30 Uhr die Sitzung.



Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend, Kultur und Sport der Gemeinde Dranske vom 
19.08.2021 Seite: 6/6

Vorsitz: Protokollant:

Rita John Kathrin Zacher
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